
ECOLOGIE : PLANTATION D’UNE 
HAIE 

Rencontre avec Olivier Fleury  

Les élèves de l’école Sainte 

Marie à Tallud Sainte Gemme 

ont rencontré Olivier Fleury le 

30 novembre 2021. Il est 

éducateur à l’environnement 

auprès des jeunes enfants au 

CPIE Sèvre et bocage (centre 

permanent d’initiative pour 

l’environnement). 

 

Figure 1 : Olivier Fleury et les élèves dans la 
forêt. 

 A travers son métier, il 

explique aux élèves de la 

maternelle au lycée comment 

améliorer la santé de notre 

planète. Olivier Fleury est venu 

cette année à l’école Saint 

Marie pour vivre un projet 

autour de l’éducation à 

l’environnement avec les CE-

CM.  

Ce projet vécu par les élèves de 

l’école est possible grâce à la 

communauté de commune qui 

souhaite que les enfants de 

Tallud Sainte Gemme réalisent 

des activités sur les arbres. Elle 

souhaite également les 

sensibiliser à l’environnement.  

Il y a 7 classes qui participent 

aux activités sur 

l’environnement. Ces classes 

sont dans les communes de 

Réaumur, Pouzauges, La 

Flocellière et Tallud Sainte 

Gemme. 

Si Olivier Fleury est venu à 

Tallud Sainte Gemme à 

l’automne et au printemps, 

c’est pour aller découvrir des 

arbres en forêt et avoir la 

possibilité de les suivre sur 

plusieurs saisons.  Les élèves 

ont pu choisir un arbre et voir 

comment il évolue et change 

au cours des saisons.  Ensuite, 

pour passer à l’action, les 

enfants de Tallud Sainte 

Gemme ont planté une haie 

d’arbres derrière l’école. 

Olivier Fleury a su leur 

expliquer l’intérêt de planter 

une haie bocagère. Les arbres 

sont importants, ils nous 

rendent des services et ils nous 

aident à mieux respirer. Ils 

nous donnent de l’oxygène et 

absorbent le gaz carbonique 

pour que la planète se 

réchauffe moins. L’objectif de 

ce projet était donc de 

travailler tous ensemble, 

enfants, grands-parents, 

employé de commune, 

éducateur et enseignants pour 

préserver notre planète.

 

 

 

 

 

 
 

 

Figure 2 : Interview d’Olivier Fleury par les 
CE1/CE2.   



COMMENT A-T-ELLE ETE PLANTEE ? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

QUI A PLANTE CETTE HAIE ?  

Rencontre avec Louis -Marie 

Nicou.  

 

Figure 3 : Plantation de la haie avec 
Louis-Marie. 

Louis-Marie Nicou est l’agent 

technique de la commune, 

c’est lui qui se charge de 

réaliser tous les travaux pour 

entretenir la commune. Le 

jeudi 9 décembre 2021, Louis-

Marie, les CE-CM de l’école 

Sainte Marie et un grand-père 

ont planté une haie bocagère 

derrière l’école à côté du city 

stade.  

Avant la venue des élèves 

Louis Marie a commencé par 

préparer le terrain, puis il a 

tiré des cordeaux. Ensuite, les 

élèves ont creusé des trous, ils 

ont placé les plantes dans la 

terre puis ils ont rebouché le 

tout avec de la terre en 

mettant des copeaux de bois 

dessus afin d’empêcher 

l’herbe de pousser et pour 

garder l’humidité l’été.  La 

haie a été plantée pour 

couper le son et servir de 

brise-vue entre l’école, le city 

stade et les habitants. 

 

Dessin 1 : Creuser un trou dans la terre. Dessin 2 : Placer la plante dans le trou. 

Dessin 3 : Reboucher le trou avec de la terre. 
Dessin 4 : Recouvrir la terre de copeaux. 

Figure 4 : Exemple de plante de 
la haie. 



QUELLES PLANTES Y TROUVE-T-ON ? 

Voici les différentes plantes 

qui sont présentes dans la 

haie :  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Plante 3 : L’Erable 

Plante 2 : Le Charme 

Plante 1 : Le Chêne vert 

Plante 4 : Le Noisetier 

Plante 5 : Le Pommier sauvage 

Plante 6 : Le Poirier sauvage 

Plante 7 : Le Sureau noir 

Plante 8 : Le Houx 

Plante 9 :  Le Prunelier 

Plante 10 : Le Cornouiller 
sanguin 

Plante 11 : L’Eglantier 

Plante 12 : La Bourdaine 

Plante 13 : Le Néflier 

Cet article a été réalisé 

par les élèves de CE1-CE2 

au cours d’un projet sur le 

journalisme. Nous 

remercions Pierre-Yves 

Bulteau pour le temps 

passé à nous expliquer 

son métier passionnant 

ainsi que pour son aide 

dans la réalisation de 

notre article. Nous 

remercions Olivier Fleury 

et Louis-Marie Nicou pour 

le temps qu’ils nous ont 

accordé pour les 

interviewer.  

 


